

Famille Kadoshe – Abergel

Simon Kadoshe (1892-1945), Rachel Kadoshe, née Amzallag (1901-1944), Simone Kadoshe (13 ans), Phiby Abergel, née Kadoshe (1919-1943), Joseph Abergel (7 ans), Simon Abergel (9 ans)

Une famille juive brisée par les dénonciations et les persécutions

Les époux Kadoshe, nés à Mogador (Maroc), vivent à Saint-Fons (Rhône) avec leurs cinq enfants. À partir 1943 Simon, le père de famille, effectue des transports d'armes et de documents pour la Résistance. En avril 1943, Phiby, alors mère de trois enfants dont Simon et Joseph, est arrêtée sur le marché de Saint-Fons. Interrogée dans les locaux de la Gestapo, avenue Berthelot, elle disparaît. Dénoncée par une proche, Simon et Rachel sont arrêtés le 6 juin 1944 avec leur fille Simone et conduits à la prison de Montluc. Le père est interné dans la Baraque aux Juifs, Simone et sa mère en cellule. Les interrogatoires s'enchaînent pour Simone qui n'a alors que 13 ans. Le 23 juin 1944, Simone et Rachel sont transférées au camp de transit de Drancy puis déportées à Auschwitz-Birkenau par le convoi n° 76. Venant en aide à des détenues en leur apportant de la nourriture, Rachel est dénoncée et assassinée le 23 août. Simon et ses petits-fils, Simon et Joseph, sont déportés à Auschwitz-Birkenau par le convoi lyonnais du 11 août 1944. Les deux enfants sont assassinés à leur arrivée. Le 18 janvier 1945, le camp est évacué. Au cours des « marches de la mort », Simone reconnaît son père dans une colonne de déportés. Ils s'avancent l'un vers l'autre mais un SS exécute Simon sous les yeux de sa fille. Rapatriée en mai 1945, Simone retrouve son frère et sa sœur et témoigne au procès de Klaus Barbie en 1987.